
两年一度、有着近百年历史的慕尼黑车展

10日落下帷幕。不同以往，本次车展有两个全

新特色：一是中国车企集体强势亮相。德国国

际车展（IAA）组委会首次专门为中国车企举

办了以“同德向新，智领未来”为主题的中国

媒体沟通会，显示组委会和主办方德国汽车工

业协会对中国车企、中国市场和中德合作的高

度重视；二是展会凸显了汽车行业电动化和

智能化的发展趋势，这也正是中国车企可与国

际汽车业同台竞技，甚至部分领先的领域。

IAA市场传媒总监韦格纳在中国媒体沟

通会上表示，全球出行行业正在经历一场伟

大的变革，大家都身在其中，特别是中国汽车

市场在全球市场中举足轻重，更要求行业保

持紧密联系与沟通。据中国汽车工业协会副

秘书长柳燕介绍，本次慕尼黑车展，中国汽车

整车企业和供应链科技公司参展企业有近

70家，数量和规模都达到历史最高。

参加此次车展的中国品牌有比亚迪、上

汽名爵、小鹏、零跑、赛力斯、东风风行和阿维

塔等。其中，上汽名爵携MG4EV和MGCy 

berster等车型亮相本届车展。目前，上汽名

爵已进入全球90余个国家和地区，全球销量

预计将达到80万辆。

比亚迪作为中国的领军电动汽车品牌，在

车展上占据了一个大型展位，并配有超大显示

屏。此次比亚迪展示了包括海豹、海豚、宋

PLUSEV冠军版、汉在内的多种车型。其中海豹

U在本次展会上是首发。据比亚迪导览介绍，海

豹U搭载了先进的DiPilot智能驾驶辅助系统。

除了整车企业，另外还有60多家包括动

力电池和AI系统及智能网联设备的中国供

应链企业参展，如宁德时代、商汤科技、孚能

科技，以及联动等等。

商汤科技在本次展会上首次全方位展示

了其智能座舱大模型产品体系，以大模型技

术直击多种出行痛点。其联合创始人、首席科

学家王晓刚博士在接受记者采访时谈到，商

汤科技通过多年创新与实践，已逐步发展成

为驾、舱、云三位一体的架构体系。他表示，期

待把商汤的大模型技术能力和量产经验带给

全球客户，共同开启人机共驾的新体验。

宁德时代给本次车展带来的主要是两款

很受关注的动力电池。一款是充电10分钟

可续航400公里的“神行”；另一款是完全充

电后可续航700公里的“麒麟”。由于采用全

新的磷酸铁锂材料，与三元锂电池相比，成本

大幅降低。这两款电池都已量产。

在现场采访中，大多德国用户对中国新

能源车表示欢迎。记者在车展上随机采访的

一些德国观众均表示，已经购买或正在考虑

购买中国的新能源车。原因有二，一是出于

性价比考虑，中国电动车的价格相对比本土

品牌低；二是中国车的智能科技含量更高，座

舱驾驶体验好。

为期5天的慕尼黑车展给记者带来深切的

感受：一是如今中国企业向海外输出的不再是

低附加值和劳动密集型产品，而是真正的高科

技产品和技术。二是同类多家中企在海外不搞

恶性竞争，而是寻求差异化发展。比如宁德时

代提供的是“神行”和“麒麟”等高知名度电池，

联动就提供定制电池服务等。三是在采访中记

者发现，中国企业现在非常重视研发和创新，有

的甚至拥有上万人的研发团队，可以不断实现

技术的迭代更新，保证持续领先和发展后劲。

（本报慕尼黑9月10日专电）

中国新能源车矩阵闪亮慕尼黑车展

9月10日，在摩洛哥震中附近的艾米兹米兹村，人们从受损建筑旁经过。新华社发

据新华社北京9月10日电 地球人口数量如今已突破80

亿，但在历史上人类祖先可能曾面临几乎“团灭”的风险。日前

刊登在美国《科学》杂志上的一项研究认为，人类在约百万年前

可能近乎灭绝，世界人口曾长期只有千人规模。

这项研究分析了世界各地3154名现代人的基因组，通过观察

现代人类基因序列推断历史上人类祖先的群体规模。结果表明，在

大约93万年前，现代人类的祖先人口数量从约10万下降到约

1000，失去了大约98.7%的群体成员。此后成年个体数维持在1300

人左右的“瓶颈期”持续了约11.7万年，导致人类祖先几乎灭绝。

这项研究结果与古气候学的证据相吻合。此次人口骤减恰

逢全球严重降温时期，非洲和欧亚大陆可能出现了长期干旱。

世界人口曾长期只有千人规模

研究认为人类祖先曾濒临“团灭”

据新华社阿比让9月9日电（记者郑扬子）尼亚美消息：本
月2日以来，数千名尼日尔民众聚集在位于首都尼亚美南部法

国军队驻地前的埃斯卡德里尔圆形广场，高喊“法国人离开尼日

尔”的口号，要求法国驻军无条件撤离尼日尔。

尼日尔7月26日发生政变以来，西非国家经济共同体（西共

体）多次表示“不排除对尼日尔展开军事干预的可能性”。法国

方面则表示，未来如果西共体决定对尼日尔采取军事行动，法国

将予以支持。“我们举行示威的目的就是要让法国看到尼日尔人

民保卫国家主权的决心。”一名参与示威的尼日尔人说，他们将

埃斯卡德里尔圆形广场更名为“抵抗广场”。

尼日尔曾是法国殖民地，法国不承认尼日尔政变当局。另

据报道，法国军方正同尼日尔政变当局磋商，寻求从尼日尔“撤

出一些军事资源”。尼日尔政变当局则表示，关于法国驻军撤离

之事，同法方的“联络”正在进行。

数千尼日尔民众示威要求法国撤军

日本首相岸田文雄10日说，他最早将于13日改组内阁，并调

整执政党自由民主党高层人事安排。消息人士透露，经济产业大

臣西村康稔和数字大臣河野太郎等人有望在新内阁中留任。

岸田当天在印度出席二十国集团会议期间告诉记者，他将

在11日返回日本后与相关人士协调，最早将于13日公布自民党

高层人事调整方案和新内阁人选。当被问及人事调整的具体内

容时，岸田拒绝回答。日本《读卖新闻》等媒体10日援引政界消

息人士的话报道，现任内阁中，西村康稔、河野太郎、经济安全保

障担当大臣高市早苗、国土交通大臣齐藤铁夫有望留任；内阁官

房长官松野博一可能留任，也可能在新内阁或自民党高层担任

其他要职。此外，岸田还考虑增加女性阁僚数量。

自民党高层人事方面，干事长茂木敏充和副总裁麻生太郎预

计留任，选举对策委员长森山裕有望继续担任要职。按日媒说法，

岸田需要党内两大派阀茂木派和麻生派的支持，以维持稳定执政。

去年以来，岸田内阁频曝丑闻，民意支持率不断下滑。多名

阁僚被指存在政治资金运用、竞选活动违规等问题，岸田本人也

被曝出政治资金收支报告中有近百张“空白发票”。今年5月，

其长子岸田翔太郎被媒体曝光去年年底在首相公邸举行派对，

并与亲戚等人拍摄模仿内阁组阁情形的不当照片，他随后辞去

首相秘书官职务。本月7日，外务省前高官秋本真利因涉嫌收

受巨额贿赂被捕，恐再度拉低内阁支持率。

分析人士指出，这次改组可能是岸田在明年自民党总裁选

举前提振人气的“最后一次机会”。张旌（新华社供本报专稿）

岸田拟改组内阁提振支持率

本报讯 综合新华社消息，摩洛哥内政

部9日晚说，该国8日晚发生的强烈地震已

造成2012人遇难，2059人受伤，其中1404

人伤势严重。

摩洛哥国王穆罕默德六世9日宣布全国

进入为期三天的哀悼期，其间公共场所下半

旗志哀，并下令皇家武装部队出动救援队。

据美国地质调查局地震信息网消息，

此次地震发生于摩洛哥当地时间8日23时

11分（北京时间9日6时11分），震级为6.8

级，震中位于摩南部城市马拉喀什西南约

71公里处，震源深度为18.5公里。摩洛哥国

家地质监测机构稍晚时候公布的消息说，

此次地震震级为7.0级，震源深度8公里。

地震发生后，震区不少村庄失去供电

和通信服务，一些道路被跌落的巨石阻拦，

影响救灾进度。

路透社记者在震中附近的艾米兹米兹

村看到，倒塌的砖墙阻断了当地狭窄的街

道，导致大型机械设备无法进场，救援人员

被迫在废墟里徒手挖人。该村唯一一家还

营业的杂货铺外排起长队，灾民们急需各

种生活物资。

村民穆罕默德 ·阿扎瓦想起地震那一

刻仍心有余悸。他说：“我觉得脚下的地在

晃动，房屋倾斜，赶紧带孩子跑到屋外。但

我的邻居一家四口就没这么幸运了，父子

俩的遗体已被找到，母女仍下落不明。”

在马拉喀什以南约40公里的艾斯尼，几

乎所有房屋被毁，村民们不得不露天过夜。

居民蒙塔西尔 ·伊特里说：“我的邻居们还被

困在废墟里，大家正竭尽所能营救他们。”

被联合国教科文组织列入世界文化遗产名

录的马拉喀什古城也受地震波及。社交媒体上

流传的视频显示，一部分城墙出现裂缝甚至倒

塌。历史悠久的库图比亚清真寺受损，其69米

高的宣礼塔被称作“马拉喀什的屋顶”。

国际货币基金组织和世界银行年会原定

于10月9日起在马拉喀什举办。被问及地震是

否影响年会举办，国际货币基金组织一名发言

人说，眼下该组织只关心摩洛哥民众的安危。

摩洛哥国王穆罕默德六世已下令皇家武

装部队出动救援队并设立野战医院。

据美联社报道，摩洛哥政府尚未正式向

国际社会寻求援助。不过，法国、德国以及今

年2月刚刚经历地震的土耳其等国已经表示

愿意提供帮助。

摩洛哥邻国阿尔及利亚9日表示，将对

摩洛哥开放领空，允许运送人道主义物资和

伤员的飞机入境。阿尔及利亚2021年与摩

洛哥断交，对后者关闭领空。阿尔及利亚、葡

萄牙和西班牙均有震感。

法国蒙彼利埃大学地质专家菲利普 ·韦

尔南对法新社说，这次地震的震中虽然不在

地质活动最活跃的地区，但由于震级高、震源

浅，破坏力极大。加之当地建筑抗震性能差，

房屋倒塌造成的伤亡人数多。

这是1960年以来，摩洛哥境内发生的致

死人数最多的地震。1960年，摩南部大西洋

城市阿加迪尔发生5.8级地震，上万人遇难。

2004年，摩洛哥胡塞马地区发生6.4级地震，

600多人死亡。

国王穆罕默德六世宣布全国哀悼三天，下令皇家武装部队出动救援

摩洛哥地震遇难人数超过    人

■本报特派记者 王蓓华
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这是“鸡血”拉满的十天。

一整个白天带着客户李磊夫妇看了15套二

手房源，白雪回到宝山区链家菊联路二店店面，

刚想歇歇脚，手机信息提示音就响了起来，晚饭

的时间只能再往后推。九月的前两个周末，白

雪终于再次回归自己期待中“忙点好”的状态。

经历了年初小阳春单月买卖4单的繁忙，

这位业绩“佼佼者”在3月以后的多数时段只能

做到单月买卖1单的平淡。

转变始于9月1日，上海市住建委等四部门

联合印发《关于优化我市个人住房贷款中住房

套数认定标准的通知》，从次日起执行“认房不

认贷”政策。购房者只要在当地名下无房，无论

曾经是否有过房贷，都可以享受首套房贷款的

首付比例和利率优惠。

一石激起千层浪。“拐点已来”“重大利好”

“购房最佳时机”这些字眼瞬间登陆各大平台；

但与此同时，仍有声音并不支持“拐点”的说法，

例如“短期效应”“仍需观望”“没有那么夸张”。

近日，记者来到房产中介蹲点体验，近距离感受

新政推出后上海楼市的热闹。

楼市各参与方“精气神”回归
客户不再秒拒中介电话了

9月1日，那是一个虽有些许预料、依然猝

不及防的“沸腾”夜晚。

由于行情平淡，白雪一直期盼能有新政策

出台。早在上个月，坊间就有一系列传言，一潭

静水的中介圈表面泛起了一丝涟漪，官方政策

的尘埃落定，瞬间引爆了整个中介圈。

到了快要下班的时间，白雪的手机上突然

蹦出了新政信息。短暂的惊喜之后，各个微信

群瞬间被相关信息淹没，店长也在团队微信群

第一时间发出了通知，在会议室开会，“所有人，

能赶回来的，都立刻回来。”

那天晚上，在店面最深处的会议室，店长向

这支中介团队提出要求，“首先要将新政向客户

解释明白，二套房打成首套房需要具备哪些条

件，在首付比例、贷款方面有哪些利好”，然后端

正态度，“抓住机会，为客户做好服务”。

白雪在会后第一时间向符合条件的客户推

送政策信息，“无论是新房还是二手房，可能成

交量会上去。”她也同时收到了一些客户主动发

过来的咨询以及周末预约看房信息。那一夜，

微信群里，齐刷刷的订单战报哗哗地发送与覆

盖，合作的一家远郊新楼盘，当晚成交了六七

套。有同事笑着和她分享喜悦：“终于，客户不

会再清一色秒拒中介电话了。”

此情此景让白雪等了许久。

今年年中平淡的行情下，她使尽了浑身解

数，帮过客户搬家、联系刷墙服务、参与周边社

区环境建设，甚至帮客户亲属当过临时住院陪

护，可结果依然不尽如她意，“收入只能填饱自

己的肚子”。

据中指研究院监测数据，上海市新建商品住

宅（不含保障房）成交量已连续两个月低于5000

套，二手房成交量也已连续4个月低于“荣枯线”。

因此，突然间出现的积极政策，被白雪看作

“雨过天晴”。

上海链家研究院首席分析师杨雨蕾表示，放

开后的首个周末，新增成交量较平时周末增加

70%，挂牌量比平时周末增加65%，带看量总体增

加30%。“为市场注入强心剂，现在热度仍在延续。”

“能感受到那种许久未见的氛围，从买房者、

卖房者、到中介经纪人，那股‘精气神’回来了。”白

雪喜欢这种氛围。

新房市场多现“回暖”迹象
售楼现场开启“鼎沸”模式

新政出台的第二天是周六，白雪8点起床，和

前一晚约好的客户徐强一起前往嘉定区博园路周

边看新盘。

之前，远郊新盘房源较多，他们纷纷选择与中

介合作，开盘时往往邀请整个大区的经纪人前来

踩盘。白雪所在分店也与品牌其他分店建立合作

关系，按照客户要求，安排跨区域带看。

徐强是80后，刚卖了首套房，属于新政的受益

者，目标是一套总价500万元左右的房子。新政执

行前，二套房的最高首付比例为70%，首付款需要

350万元。如今首付款只需要175万元。同时，在

纳入首套房标准后，房贷利率等一并从5.25%下

调至4.55%。按30年期等额本息计算，利息支出

再减少约31万元，月供减少约851元/月。

白雪对新政后的短期行情充满信心，预感当

天会比较忙，没时间吃午饭，因此早饭吃得很饱。

现场的确验证了她的预判。博园路某新盘售楼部

内，客户加上中介挤进了100多人，看房登记要排

队十多分钟。

现场人声鼎沸，销售们声嘶力竭地宣传着“地

铁口”“教育资源丰富”“新政重大利好”等卖点。只

有不时窜出订单喜报的高喊声能让现场瞬间安静，

紧接着就是砸金蛋的敲击声和放礼花的爆破声。

相对的安静也只在一瞬间，很快便回归“鼎沸”模式。

新房成交量也随着看房量的增长水涨船高。

当天，该楼盘售出了20多套，嘉定区有楼盘还卖

出了70套的业绩。楼盘销售表示，目前成交的客

户之前已经看中，但由于首付较高犹豫不决，在新

政出台后马上签单，多以刚需、小改善为主，“我们

也相应地延长了上班时间”。

“回暖”的新房市场，“冷静”的声音亦不在少

数。作为购新房的主力军，年轻人关注星巴克、运

动场超过菜市场，而恋爱、婚姻等因素同样会对他

们的选择造成直接或间接影响。

徐强也不着急，他还未对购买新房下定决心，

“再等等，在哪里都要小心。要是房子烂尾，或者

延迟交付，辛苦钱就打水漂了”。

还有一位外环外新盘销售说：“新政受益人群

来了，他们之后呢？这一波热度之后，谁来买我们

的房子？”由此可见，尽管因政策利好而有所带动，

远郊的新房去化压力依然存在。

二手房交易置换占比较高
有人降价  万元要求“尽速卖出”

上周中，周末延续的热情并未如之前周中那

样彻底沉寂。在二手房市场，带看量和挂牌量仍

在上升。

周三早上九点，白雪刚刚上班，年逾六旬的菊

联路某社区居民方玲就来到门店，径直找到白雪，

商量卖房事宜。

“白雪，我们也看到政策了，女儿让我快点卖

掉，拿到钱后换一个和她家更近的房子。”

“360万的价格有点高，感兴趣的客户不多。”

“我们降10万，挂350万。有意向签单的话可

以再降10万，340万就行。”

这段对话的背后，是方玲一家心态的微妙变

化。老人家原先卖房意愿不强，面对“与别人家差

不多户型相比，性价比可能不高”的建议时，也会摆

摆手，“我们这个装修比较好，和别家的不一样。”

也有不愿意调价的。市民晓庆将房子挂到了

390万元，当经纪人提示她价格不占优势时，她拒

绝了。在她心中，年初的较高位置是她的心理价

位，她如今已经调低了价格，不愿意再次降价，“心

里一个声音告诉我现在是出售老房子的好时机，

另一个声音觉得可能后续行情依然看涨。索性先

挂在平台上，看看有没有反应。”

由于市场预期向好，部分不急售的业主则出

现价格反弹的情况。

但提价的必要性仍有待商榷。上上周末激增

的成交量，主要是之前已经有购买意向、在等政策

落地的客户选择快速上车，也就是说，这些成交量

主要来自8月份积压需求的集中释放。而新政在

成交量上的作用仍需时间检验。

“刚过去的周末，门店带看比之前更多，二手

房成交还是比较少，新房相对多一点。”就在9月9

日，白雪任小组长的组内，一单二手房交易协商，

以双方价格相距过大告终。

在二手房交易中，一个集中现象是置换比例

较高，“门店置换占70%左右，置换周期平时约为

半年。”

挂牌量、带看量的增长的确有可能在一定程

度上推动成交意愿，但房源的增加也让买卖双方

的博弈依然胶着，加速置换链条的转动或许需要

更多力量。

尾声
后市可期，量力而行

今秋，“金九银十”还值得期待吗？

对此，多位受访专家持肯定态度。

根据上海链家研究院的数据，从8月的数据

来看，在政策利好信号的频频释放下，市场止跌企

稳，成交量环比增长9%，说明7月以来市场基本

已经筑底。“认房不认贷是自执行以来的首次放

开，预计将对市场有比较明显的刺激作用。购房

门槛降低，将会吸引更多刚需及改善需求持续入

市。目前来看，成交和带看是有显著增长的，特别

是带看量的持续增长，会在未来形成成交量的释

放。此外，由于挂牌量也有一定程度的增长，说明

市场上有大量的改善需求，在原有房产置出后，也

会在未来转化为购买力。”杨雨蕾说。

中指研究院市场研究总监陈文静则表示。“量

升价稳、预期向好”是今年“金九银十”的重要特征。

与此同时，在“认房不认贷”之后，不断有利好

政策陆续推出。9月7日，工、农、中、建四大国有

商业银行分别发布公告，明确存量首套住房贷款

利率调整有关事项。同日，上海市住房公积金管

理委员会宣布调整公积金购买存量住房最长贷款

期限，自10月7日起施行。根据新政，上海二手房

公积金贷款期限最长可达30年。

面对利好，买房者、卖房者、中介都有着自己

的选择。

李磊住在普陀区，拥有380万元预算的他向

一个远郊楼盘交了意向金。上个周末看了多套二

手房后，他决定退掉远郊新房的意向金，选择一家

嘉定西附近品牌地产的二手房，“很喜欢新房，但

无奈预算有限，量力而行。不想超预算给自己太

大压力，影响生活水平。”

方玲坚持先拿到卖房的340万元，再去寻求

更高价值房源的置换。

而白雪继续满怀热情，投入日益繁忙的工作

中。她说，“过去的平淡也是一种磨砺，我比以往

都更加珍惜客户。艰难的时光都坚持下来了，我

相信自己能比过去做得更好！”

（文中房产经纪人、客户均为化名）

上海“认房不认贷”落地十天，本报记者蹲点沪北房产中介

楼市新观察：冷暖哪可休？

■本报记者 赵征南

市民咨询新楼盘销售情况。 （受访者供图）


